

# DISCOURS DE PRESENTATION DE MME REGINE SUMEIRE PAR M. RENE ROUGIER - 18/11/2008

C'est pour moi un réel plaisir de présenter ce soir Régine Sumeire à l'Académie du vin de France.

Une voix aussi autorisée que la mienne, et beaucoup plus prestigieuse aurait aussi pu le faire puisque notre éminent confrère Jean Bernard Delmas parraine avec moi son entrée parmi nous.

Puis-je me permettre de souligner d'abord la satisfaction de voir Régine venir renforcer l'effectif féminin de notre assemblée.

Loin de moi la dérive d'une adhésion à une quelconque règle de parité tant à la mode de nos jours en tout domaine ; mais , dans l'histoire de la vigne et du vin qui s'inscrit aujourd'hui en France , à chaque chapitre, du cep de vigne au verre, les femmes n'occupent-elles pas une place de plus en plus large? ... Et d'ailleurs, si Bacchus et Dionysos ont des accents si brillamment masculins, n'immortalisent-ils pas le divin breuvage né de la liane sacrée, LA vigne !...

Mais le plaisir de présenter Régine, vous vous en doutez mes chers confrères, est d'abord et surtout dû à tous les mérites qui lui sont reconnus. Vigneronne confirmée, habitée par cette foi terrienne seule capable de faire parler un terroir avec des accents de vérité.

La famille Sumeire, au cours des temps rassemble un magnifique bouquet de domaines viticoles en Provence, depuis Saint Tropez jusqu'aux abords de la Sainte Victoire.

La vocation vigneronne de Régine la saisit alors que de brillantes études ne l'y destinaient point particulièrement ; mais tout de même : Licence de sciences politiques à la faculté d'Aix-en-Provence, Licence puis maîtrise d'Espagnol, Doctorat es -lettre mention Histoire - soutenance d'une thèse sur le Catalanisme (qui ravirait notre si regretté André Parcé !... et sera saluée par notre cher Jean José Abo !...)

C'est en 1977 pour Régine l'appel de la terre . Le sang Sumeire qui coule dans ses veines ne se dément pas . Elle achète elle-même le domaine de Barbeyrolles dans la presqu'île de Saint Tropez. Elle replante, aménage, embellit, le domaine, s'adonne à la tâche avec passion, étudie l'œnologie, passe des brevets agricoles.

Elle crée en 1985 sa marque " Pétale de rose " pour un vin rosé issu de raisins pressés en grains entiers. Il exprime en profondeur ces accents joyeux et savoureux du caractère provençal. Cette même année son père lui confie les vinifications du domaine familial "La tour de l'évêque" dans un très beau terroir de Pierrefeu. Elle le gère aujourd'hui et y élabore de très beaux vins.

Il faut avoir vu Régine à l'œuvre, les mains dans le marc de raisin, vérifiant tout par elle-même, mais aussi à l'écoute de ces ordonnances mystérieuses de la vigne et du vin devant lesquelles s'incline à chaque jour le véritable vigneron.

Elle sera , j'en suis sûr, parmi vous attentive et participante aux travaux de notre Académie, et je vous demande, mon cher président mes chers Collègues, de l'accueillir sans réserve.

DISCOURS DE RECEPTION DE MME REGINE SUMEIRE 18/11/2008

Mesdames, Messieurs de l'Académie,

Merci, mon cher René, de me recevoir ce soir parmi vous.

J'ai été très sensible à ton discours si chaleureux et bien trop élogieux.

Mon Maître, sache que tu es pour moi un modèle. La Simone symbolise la perfection de ton travail. Tes vins sont la quintessence de la civilisation méditerranéenne, un des berceaux de la vigne.

Je ne sais si notre nom de famille -Sumeire- était prédestiné, car certains courants historiques font naître le vin au pays de Sumer.

J'ai vinifié mon premier millésime en 1978, trente ans déjà, mais il me semble que c'était hier. Notre métier est tellement passionnant que les années s'envolent, si légères même si la tâche est parfois dure.

Ce soir, mes pensées se tournent vers mon père et mon grand-père qui m'ont transmis leur amour de la vigne et du terroir, et leur soif d'aller de l'avant.

D'ici la fin de l'année, je réalise mon projet de cuvier de vinification et mise en bouteille par gravité à La Tour de l'Evêque. J'espère vous y accueillir.

Permettez que j'associe ce soir à l'honneur qui m'est fait mon maître bordelais, Jean-Bernard Delmas, qui m'entoure de ses précieux conseils.

Plusieurs mots guident mon parcours : cultures au pluriel, recherche, curiosité, épicurisme, attachement à ma Provence natale, partage et amitié, et pour finir passion.

Je suis particulièrement heureuse d'être admise en votre compagnie, pour œuvrer à vos côtés.

Je vous remercie

Paris, 18/11/08